

# 【1年保護者】 学校評価 年度末 自由記述

	<p>その他、よりよい第二葛西小学校にしていくために、お気付きの点がありましたらご入力ください。尚、課題を書かれる場合は改善案も併せてご記入ください。</p>
1	<p>残念ながら、先生の威圧的な態度を怖がっています。困った事があつたら先生に相談してごらんと伝えても、どうせ『自分で考えてやりなさい』『先生は知りません』って言われるから先生には聞かないの一点張りです。子どもなりにもはや諦めてる感じがします。この先、学校で起こるであろう困る事や嫌な事を先生に相談しても無駄、と一年生の時点で感じてしまうと修正するのはとても難しいかと思ひます。本人の生真面目すぎる性格もあるとは思ひますが、小規模保育園（同学年が10人ほど）でずっと過ごしてきて初めて30人以上の子供達に囲まれ社会生活を行う子どももいるということを知っておいて欲しいです。また、7月の保護者会で家でも練習してくださいと言われた計算カードは11月になつても使用されておひりません。ここまで使わないのであれば、購入する必要はないかと思ひます。一枚一枚記名する労力は本当に大変です。本当に使用する教材のみ購入する事を強く希望します。</p>
2	<p>学童のお迎えに行く際に、挨拶をしてくださる先生とそのまま何も言われず通りすぎて行かれる先生がいらつしゃいます。挨拶はとても大事な事だと子供にも伝えているなか先生方がされないのは子供達にも説明がつきませんので、ぜひ改善をお願いいたします。</p>
3	<p>先生方に入学前の段階から丁寧にご対応いただひていると感じておひいます。6年生がお世話をしてくれる部分では特に感謝しておひいますし、その指導をしてくださった先生方本当にありがとうございます。出欠がアプリでできることも大変助かっています。第二葛西小というより区全体のことになってしまうかもしれないのですが、コミュニケーションを取るために対面が基本としつつも、今後は面談なども希望者はオンラインを選択したり、どうしても授業参観に参加出来なひ場合は定点でも良いのでオンラインで配信行なうなどしていただけると、仕事や家庭の状況的に大変なご家庭にとっては助かる部分もあるのかなと感じておひいます。ホームページのブログも毎日丁寧に更新されておひり有難いことだと感じておひいます。保護者としてはアプリの配信でも通知いただけるとアクセスしやすくなるのかなと思ひます。学校の様子を知ることができ嬉しいです。先生方のご尽力に感謝しておひいます。どうぞよろしくおひいいたします。</p>
4	<p>特にございません。いつも本当にありがとうございます。今後ともよろしくおひいいたします。</p>
5	<p>保護者の委員活動ですが、学年始まりの委員決めに不公平感を感じました。難しいのかもしれないですが、委員をやつてくれた方には時給を払うなどすれば不公平感なくやれるのではと思ひます。</p>
6	<p>子供が、友達とサッカーのできる場所がほしいと良く話しておひいます。休み時間や放課後に校庭で出来ると有難いのですが、スペースやセキュリティの関係等で難しいでしょうか。ボール遊び禁止の公園も多いので、仕方が無いと思ひながらも、気軽に遊べない環境にもどかしさも感じておひいます。</p>
7	<p>連絡したいことをれんらくノートに記載しても見落としや改善されないことがある。1学期に比べたらそのようなことは減りましたが、いまだにありまひます。先生1人に対して32人の生徒をみるのは容易なことではないと思ひますが、水曜日はノー残業デーだと思ひますので、昔に比べて労働時間も抑えられているとは思ひます。もう少し、生徒一人一人に目を向けて、れんらくノートに記載した質問に真摯に向き合つていただきたいです。どうぞ宜しくおひい致します。</p>

# 【2年保護者】学校評価 年度末 自由記述

	その他、よりよい第二真西小学校にしていくために、お気付きの点がありましたらご入力ください。尚、課題を書かれる場合は改善案も併せてご記入ください。
1	現在、連絡事項確認のためにタブレットを毎日持ち帰っていますが、かなり重たいので、せめて数日に一度の持ち帰りで済むように、Teamsのアカウント・パスワードを保護者にお知らせいただきたいです。
2	おしゃべりをするからと給食を減らす、足りなければおかわりすればいいという指導は違うと思います。先生が注意しても改善しないなら家でも指導するので連絡をいただきたいです。子供が先生にバカと言われたと言っています。学校の教育者が児童に向かってバカ等の侮辱発言はするべきではないと思います。バカというのではなく、他の言葉を使っていたきたい。
3	緑色の校帽が洗濯や子供が使ってるうちに型崩れしてしまうので、以前の黄色の校帽のようなしっかりした素材にしてほしい
4	大規模校で学校行事一つ一つに対して考えなければならないことが多く先生方は大変だと思いますが、毎回参加する子どもや保護者にとって何がよいのかを考えて実施していただけていることに感謝しております。これからも引き続きよろしくお願いします。
5	<ul style="list-style-type: none"><li>● 問いに対する答え方がわからず、うちの子について上記アンケートを回答しました。自分の子についてなのか、児童全体をみて答えるのかわかりません。明記して欲しいです。例えば「子供たちはあいさつをしている」「子供たちは相手の気持ちを考えている」これは学校全体を見て答えるのか、自分の子について答えるのかわかりませんでした。旗持ち当番に立つとと挨拶をしない子の多さに驚きました。こちらが元気に声をかけてもほとんどの子が挨拶を返してくれません。東京と地方とでは人間関係の希薄さ、挨拶の有無も異なるので仕方ないのかも思いますが悲しかったです。また、人の気持ちを考えず嫌なことをする子もいます。</li><li>● 保健便りや給食便りは毎回子にも親にもためになることが書かれています。しかしテトル配信にすると子供の目に触れず終わっているのではないかと思います。子供向けの記事なので、これこそ紙で配るものなのではないでしょうか。子供が自分で読み学ぶことができます。我が家ではなるべく配信内容を子に伝えますが、親に配信されて子に伝わらず終わってればせつかくの記事がもったいないです。（紙での配布が難しいなら、各家庭で親が伝えればいいですね。）</li><li>● 二年生なのに授業中席を立つ子が複数いたり、はさみを振り回す、暴力を振るう、物を盗るなどする子がいると耳にします。幼稚園よりひどいとのこと。一年生のころですらこのような話は耳にしませんでした。問題行動を起こしている子は、障害などの理由があるわけではないと思います。二年生になり一体なにが起こっているのか、このような中に通わせるのが不安です。</li><li>● もっと子供の話に耳を傾け、子の頑張り、作品、学習状況などに注目して声をかけたり褒めたり励まして欲しいです。子供たちは勇気を出して先生に声をかけています。頑張りや自分のことを先生に知ってほしいのです。それぞれの子が何に興味をもち、とりくんでいるかご存知ですか？学校や家庭でどう頑張り成長しているか見ていらっやいますか。（これは先生によります。素晴らしい先生もいらっやいます。）児童への関心がないのかな？と感じる時があります。児童への愛情なくしては教職に就けない、務まらないと思っていたので疑問に思っていました。いくら保護者への対応や話がうまくても、子供はいろんなことを感じとり見えています。</li></ul>
6	<ul style="list-style-type: none"><li>● 家庭と学校の連帯をはかってほしい。子供の体調不良についてさえも伝えづらかった。学校での悩み疑問も質問しづらい。特に低学年なので本人が伝えられないこともある。</li><li>● 土曜登校が子にも親にも負担が大きいです。土曜登校の授業時間を平日のどこかに割り振ることはできないのでしょうか。</li><li>● 16について。ホームページについては「とても思う」に当てはまります。校長先生には感謝しております。校長先生が毎日のようにクラスをまわり学校の様子を写真に撮って紹介してくださっています。感謝と同時に、お忙しいのに校長先生がここまでしなければならぬのか（保護者や教育委員会からの要求？）と勝手に心配しているほどです。</li></ul>
7	自分の子どもの学級の事になるが、宿題などの連絡に翌日の時間割も教えて欲しい。翌日の授業内容が分からないので、何を学習するのか分からない。
8	昨年度から不登校が続いておりましたが、副校長先生・担任の先生・別室指導員の先生等たくさんの方々のお力のおかげでクラスに復帰することができました。ありがとうございました。
9	抽象的で申し訳ありませんが、人それぞれ得意不得意があることを認め、素直に褒めあったり応援しあったりできる雰囲気作りを引き続きお願いしたく存じます。先生方は率先してそのような声掛けをしていただけていると思いますが、何卒宜しくお願いいたします。
10	字をしっかりと丁寧に書く時間が少ないように思う。

# 【3年保護者】学校評価 年度末 自由記述

その他、よりよい第二葛西小学校にしていくために、お気付きの点がありましたらご入力ください。尚、課題を書かれる場合は改善案も併せてご記入ください。

1 通常時は難しいかもしれませんが、学級閉鎖中等には、タブレットを使ったオンライン授業が少しでも行われるといいと思います(自主学習では難しい内容だけでも、短時間だけでも)。これからの社会を見据えても、せっかく一人一台タブレットがあるので、活用の機会が増えるといいと思います。

2 とにかく人数が多くて子供たちをもう少し分散させて教育するのが良いかと思います。今は PTA 希望制の小学校もあるのに二葛西は全員参加なのは困りますね。ボランティアですから、圧でやらせるのは時代にそぐわないです。学校とは違う組織なのかもしれませんが、学校も関わってからです、新時代築いてほしいですね。

3 今年から始まった水曜日 4 時間授業の日の放課後の数時間校庭開放をして欲しい。水曜日 4 時間授業になった事から学童にいる時間が長く、(保育園待機児童問題が出た学年なので)共働き家庭が多く学童が混雑している。学童のスペースを増やすのは難しいと思うので、せめて放課後校庭開放をして欲しいです。副校長先生に電話した所、監督責任の観点から民間学童を提案されましたが高額で現実的ではありません。また小雨の後昼休みに外に行けないと子供が不満を漏らしているので少し水たまりがあるくらいなら外に行かせてもらいたいです。

4 いつも大変お世話になっております。遠足や運動会等の写真注文のパスワードもテトルに載せてほしいです。(持ち帰らずお道具箱の中に入れてしまうので) よろしく願いいたします。

5 ランドセルが大人でも重いと感じる重さで、毎日の登下校がかわいそうに思います。学校でタブレットを使ってるのかと聞いてもあまり使わないし、先日家に忘れてしまった時も、「特に困らなかった」と言っていました。宿題の内容を確認をするためだけに使っているのなら、使わない日は家に置いておいても良いなど、改善できないもののでしょうか。

6 子供と一緒に登校すると、校帽をかぶっていない子供達を多く見かけます。校帽は必須ではなくなったのでしょうか?変更がありましたらお知らせいただきたいと思います。授業の様子や給食の写真を載せてくださるので、それを見ながら子供と学校の話をするのが楽しみです。

7 東門にも暗証番号を設置して欲しい。行事の日に子ども達は何時頃どのように指示されて帰るのかを事前に教えて欲しい。子どもの動きがよく分からずすれ違ったりする。普段正門だけが開放されることが多いのに、二葛西祭りだけ全開放なのはどういうセキュリティ方針なのか分からない。すすすくの外遊びの開始時間を早めて欲しい。高学年の授業等事情があるのかもしれないが、それでも水曜日はみな下校が早いはず。

8 タブレットの使用ルールが守られません。学校の宿題が毎日タブレットで送られています。それも確認出来るので良いのですが、「宿題を確認しなくちゃ!」と言って、タブレットを開いてそのまま遊んでいます。なので、せめて毎日の宿題だけでも、手書きの連絡帳の復活をしてもらえませんか?

9 現時点では特にありません。

10 人数の多い学校で、取りまとめると言うのはとても大変かと思いますが、楽しく安心して登校できる環境を作って下さり、ありがとうございます。行事もアンケートをもとに、改善されていくのを体感しております。PTA 活動がなかなか難しい昨今ですが、うまく学校と連携して、子供たちの未来や地域の為に、健康的な環境が維持できればいいなと思っております。

11 日頃、別室支援をしていただきありがとうございます。別室登校できる子も増えて、人との関わりを持つ事ができるようになっているのは嬉しいです。いろいろな理由で不登校になっていると思いますが、せっかく用意していただいている教室なので、子供達が主体的に教室での過ごし方を考えたり、それぞれの状況を踏まえていられる場所であって欲しいです。その中で最低限のルールのような物を、副校長先生または、支援員さんから提案があったらいいと思います。(例・掃除の日、お互いを思いやる気持ちを大切にしよう等)  
我が子のように特性が強く対応に苦慮する場合もあるかと思っておりますので、支援員の方の第三者的なサポート、助言者の方がいらっしたらいいと思います。

12 学校ホームページでの、学校日記による情報共有は、他の学校と比べても、非常に充実していると思います。地域の中核となる小学校の様子が年間を通じて良く分かります。大変ありがたいです。もしも校長先生がご退任されても、二葛西の良き校風として、継続をお願いしたいです。

	その他、よりよい第二葛西小学校にしていくために、お気付きの点がありましたらご入力ください。尚、課題を書かれる場合は改善案も併せてご記入ください。
1	ランドセルが重い。せっかくタブレット導入したのだから不要な教科書、ノートは毎日持ち帰りさせないでほしい。教科書は必要なページを写真に取るなど、音読などは充分対応できると思う。教員の言葉遣い、指導方法が乱暴、荒いなど感じる場合があります。体操服を忘れた（家庭や天気の都合で洗濯が間に合わない）場合は見学ではなく私服で参加することを検討していただきたい。
2	PTA は希望者のみ参加としていただきたいです。
3	先生方を始め、沢山の方のお陰で、いつも楽しく学校に通っています。ありがとうございます。
4	わるいことは、しかり いいことは、ほめてほしい
5	楽しく学校生活を過ごせているようです。
6	我が家を含めてスマホを持つ子どもが多いのですが、モラルがないため LINE などの使い方で目に余るものがあります。できれば学校でもネットや SNS の基本的な使い方についてのご指導があれば助かります。
7	<ul style="list-style-type: none"><li>● Teams で行っている日々の連絡（宿題）について、親の端末でも確認できると助かります。</li><li>● 行事の連絡はテトルで親にも連絡が欲しいです。例えば、社会科見学、旅行のしおりなどのデータをテトルで配信すれば、親もリアルタイムに把握できるのでたすかります。子供がしおりを持っていても、親は気が付かない場合があります。</li><li>● 期限のあるものもテトルで連絡が欲しいです。例えば旗振りの提出期限〇日までです。日光の写真申し込み〇日までです。しおりを配布しました。など。</li><li>● テトルの欠席連絡が親→学校の一方通行なので、親と先生でやりとりできるとありがたいです。連絡帳でのやりとりは無くすことはできないのでしょうか。</li></ul>
8	昨年度は全く学校に行けず、不登校が続いていましたが、別室には登校できるようになりました。我が家も含め様々な課題を抱えている子がいるんだと感じるとともに、別室指導員の先生一人で大変そうな時もお見受けするので、人数を増やしていただけたらなと思いました。
9	あなた方に何も望みません。望んでも変わらないでしょうから。 何が問題であれ、子供の口から『行きたくない』と言わせる学校を私は、残念ながら信用していません。

	その他、よりよい第二葛西小学校にしていくために、お気付きの点がありましたらご入力ください。尚、課題を書かれる場合は改善案も併せてご記入ください。
1	何か問題が発生した場合などの対応が迅速で、かつ情報をきちんと伝えて頂けるので、とても信頼できる学校であると思います。今後も、今まで同様にお願ひできればと思います。
2	学校の先生から生徒に多めの宿題（1時間から1.5時間の量）を出したほうがよいです。子どもの学力向上につながります。
3	5年生になってから漢字を学校で全く教えないスタイルになったのに非常に驚きました。そのため、宿題をする時など子供から漢字の質問を受けることが多くなり、正しいやり方なのかと疑問に思います。
4	ホームページで学校の様子が分かるのはとても有り難いです。
5	いつも、ご指導いただきありがとうございます！毎日学校が楽しいと通えているので、できる限り家庭でもサポートして参ります！今後とも、よろしくお願ひ致します。
6	仕事をしているため、行事予定を早めに教えてほしい。

# 【6年保護者】学校評価 年度末 自由記述

	その他、よりよい第二葛西小学校にしていくために、お気付きの点がありましたらご入力ください。尚、課題を書かれる場合は改善案も併せてご記入ください。
1	6年生は特に行事が多く、どれも有意義なものではありますが児童や先生方の負担も大きいのではないかと心配です。他校や他の自治体とユースケースを共有し、可能なところは今後も簡略化を進めていくのがよいのではないかと思います。
2	タブレットが遊ぶツールと化している。学習に必要な時だけ持ち帰るようにして欲しい。もしくは、YouTubeを見られないようにして欲しい。
3	校長先生の学校日記が頻繁に更新されていて、学校での様子を知ることができ、とてもありがたく、楽しみに拝読しております。日光の時の学校日記なのですが、お風呂場での裸の画像が掲載されており、複雑な気持ちになりました。もう少し配慮していただきたかったです。
4	タブレットの使い方について強制的に授業いがいのYouTube等の制限や1日の使用時間をもうけてそれ以上できなくするなど、出来る方法をご検討いただけないでしょうか。なかなか家庭内でルール化できていないのが現状です。
5	<ul style="list-style-type: none"><li>●Teamsで行っている日々の連絡(宿題)について、親の端末でも確認できると助かります。</li><li>●行事の連絡はテトルで親にも連絡が欲しいです。例えば、社会科見学、旅行のしおりなどのデータをテトルで配信すれば、親もリアルタイムに把握できるのでたすかります。子供がしおりを持っていても、親は気が付かない場合があります。</li><li>●期限のあるものもテトルで連絡が欲しいです。例えば旗振りの提出期限〇日までです。日光の写真申し込み〇日までです。しおりを配布しました。など。</li><li>●テトルの欠席連絡が親→学校の一方通行なので、親と先生でやりとりできるとありがたいです。連絡帳でのやりとりは無くすことはできないのでしょうか。</li></ul>
6	昨年度、子どもたちのあいさつが少ないと記入いたしました。今年度、学校へ伺った際、子どもたちから元気に挨拶をしてくれたように感じました。ご指導ありがとうございました。タブレットは自室に入ってしまうと、どうしても勉強か、遊びかの判断がつきにくく、延々と使用してしまう傾向にあります。せめて夜〇時以降はおやすみモードになるなど制限をかけられないでしょうか。次年度以降に江戸川区全体でなにか制限されるといいですね。
7	移動教室や遠足の写真をたくさんアップしてくださるのはとても嬉しいです。ただ、お風呂の写真があがっていたのはとても残念でした。写っていたのはわが子ではなかったですが、ボカシていても個人の特定ができると思うので、裸体はよくないのでは、と思いました。